

Appel issu de la rencontre européenne de Madrid contre la guerre, « ni Poutine, ni OTAN ! »

Nous, travailleuses et travailleurs, jeunes, militantes et militants d'organisations populaires et ouvrières, d'Allemagne, de Grèce, de Belgique, du Portugal, de Roumanie, de France et de l'Etat espagnol, nous sommes réunis samedi 25 juin à Madrid, pour agir contre la guerre, contre tous ceux qui l'organisent et en tirent profit. Nous avons reçu des messages de Suisse, d'Autriche, d'Italie, d'Irlande, du Danemark, de Moldavie.



Le Président Biden présidera à Madrid les 29 et 30 juin, le sommet de l'OTAN accueilli par le gouvernement espagnol, en présence du roi d'Espagne, des chefs d'états et des chefs militaires des pays de l'OTAN. Ce sommet a pour but d'ajouter de la guerre à la guerre.

Nous, qui avons exigé depuis le premier jour un cessez-le-feu et le retrait d'Ukraine de l'armée de Poutine, nous voulons dénoncer le torrent de mensonges dont nous sommes abreuvés chaque jour.

Cette guerre n'est ni une guerre pour défendre la Russie - comme le prétend Poutine -, ni une guerre pour la « défense des valeurs de l'Europe », comme le prétendent Biden, Scholtz, Johnson, Macron et Draghi. La guerre qui ravage l'Ukraine met aux prises, pour le contrôle de l'acheminement des matières premières, les oligarques russes, représentés par Poutine avec les chefs des monopoles impérialistes, représentés par les chefs d'Etat membres de l'Otan.

C'est une guerre de prédateurs qui ont pris le peuple ukrainien en otage ; une guerre dont l'horreur sert de prétexte à la plus formidable campagne de réarmement de toute l'Europe. Chaque jour qui passe est l'occasion de l'annonce par nos gouvernements de la fourniture sur le terrain de matériels de guerre les plus sophistiqués.

Un engrenage mortifère est engagé

Contrairement à la propagande de nos gouvernements, 100 000 soldats de l'US Army sur les 120 bases de l'OTAN en Europe, ne font qu'apporter les guerres au cœur du continent. Les milliers de soldats US, des bombardiers et navires de guerre, positionnés sur trois grosses bases militaires au sud de l'Espagne, sont là contre les peuples, et pas pour la paix à l'Est.

L'US Army positionnée sur les bases de l'OTAN, en Grèce et en Turquie, contribue aux conflits et à la mise en place de régimes autoritaires. Souvenons-nous que c'est l'OTAN, par des bombardements aveugles et meurtriers, qui a causé des milliers de morts en Serbie et au Kosovo.

L'OTAN c'est la guerre, c'est l'intervention directe de l'impérialisme américain en Europe, piétinant toute souveraineté des peuples, et imposant la hausse vertigineuse des budgets de guerre. L'Union européenne et les gouvernements européens votent toujours plus de milliards pour la guerre et suppriment des milliards à l'école, à la santé, aux retraites. La guerre combinée à la spéculation entraîne pénurie et hausse des prix plongeant des millions dans la misère, en Europe et sur tous les continents.

Il n'y a que la classe ouvrière et les peuples d'Europe qui soient en mesure d'enrayer cet engrenage mortifère !

Il n'y a que la classe ouvrière et les peuples d'Europe qui puissent repousser les budgets d'armement et imposer que les centaines de milliards destinés à la guerre soient affectés à la reconstruction des systèmes de santé, des systèmes d'instruction publiques, etc.

La militarisation des pays d'Europe, l'intervention de l'OTAN dans les affaires intérieures, vont de paire avec toujours moins de libertés, toujours moins de démocratie.

Des mobilisations, des protestations contre la guerre, se développent dans différents pays. Des militants, des responsables, des élus, des organisations, refusent l'Union nationale exigée par les gouvernements pour faire la guerre. En Allemagne des députés ont voté contre les 100 milliards supplémentaires pour la guerre. L'une d'entre eux a par ailleurs déclaré : *« les sanctions ayant fait grimper les prix de l'énergie, la Russie s'attend pour cette année à des recettes supplémentaires de près de 14 milliards d'€... La politique de sanctions ne profite donc qu'aux grands groupes énergétiques - Gazprom tout comme ExxonMobil, Shell, BP ou Aramco - et nuit aux consommateurs ainsi qu'aux salariés qui doivent craindre pour leur emploi... »*

Aux cotés de toutes ces mobilisations, nous exigeons :

Fermeture des bases de l'OTAN, que les soldats US rentrent chez eux !

Nos gouvernements, alors même qu'ils remettent en cause toutes les conquêtes sociales, voudraient que les organisations syndicales renoncent aux revendications les plus immédiates comme les plus fondamentales, retraite, protection sociale, services publics...

Nous saluons la grève en Belgique du 20 juin et les 80 000 manifestants avec leurs syndicats à Bruxelles, exigeant l'augmentation des salaires et le rétablissement de l'échelle mobile.

Nous serons demain 26 juin dans les rues de Madrid dans la manifestation appelée par de nombreuses organisations, avec les syndicats, contre la guerre et contre l'OTAN.

C'est la responsabilité de tout militant ouvrier, de tout démocrate de mener la lutte contre la guerre, d'unir le mouvement anti-guerre avec la lutte pour le pain, la paix, la santé et la liberté,

pour le blocage des prix et la hausse des salaires, contre les gouvernements et le capitalisme toujours barbare.

Nous avons tenu une rencontre contre la guerre, le 9 avril (en visio), à l'appel du NAR (Nouveau courant gauche – Grèce) et du POI (Parti ouvrier indépendant – France) établissant un premier lien avec des participants de 19 pays. Aujourd'hui, notre rencontre à Madrid et nos échanges montrent que des forces plus importantes commencent à se rassembler. Nous lançons cet appel à se grouper pour agir et **nous constituons un Comité de liaison.**

Il est temps d'en finir avec un système capitaliste qui, par la guerre, et pour la seule règle du profit, détruit tout, les vies, les villes, la civilisation et l'environnement.

Arrêt des hostilités militaires maintenant !

C'est au peuple ukrainien de décider de son avenir !

Que la Russie quitte l'Ukraine, que l'OTAN et l'UE cessent toute intervention et expansion en Ukraine et dans quelque pays que ce soit !

Nous sommes aux côtés de ceux qui se mobilisent contre l'entrée de leur pays dans l'OTAN. Nous combattons les alliances militaires (OTAN, AUKUS...).

Aucune livraison d'armes, car cela participe de l'escalade guerrière.

Nous combattons pour l'annulation des budgets militaires : les milliards pour la santé, l'éducation, les chômeurs, les besoins sociaux, pas pour les armes !

La mobilisation de millions de personnes contre les gouvernements, l'UE et l'OTAN, est la seule voie pour arrêter les guerres du capital !

Adopté à l'unanimité, le 25 juin.